



Protokoll Elternrat vom 23. Februar 2022

- Ort: OS Sitzungszimmer
- Anwesende: *OS Dürdingen:* Laurent Baeriswyl OSD-Direktor, Sara Adank OSD-Vize-Direktorin
Gemeindevertretung: Marius Fux (Gemeinderat Böisingen), Anita Johner (Gemeinderat Dürdingen),

Elternrat Vorstand: Simone Grossrieder Präsidentin, Sheila Heid Vizepräsidentin, Samuel Zbinden Sekretär,

Mitglieder: Fabienne Schweizer, Judith Gasser, Tanja Kull, Carmen Stadler, Silvia Lehmann Francis Luginbühl, Carmen Stadler,
- Entschuldigt: Urs Grossrieder 2F
Fabienne Klaus. Schmitt
- Austritte: keine
- Neumitglieder: Urs Grossrieder 2F

Protokoll:

0. Genehmigung Protokoll und Traktanden

Einstimmig genehmigt.

1. Begrüssung

Simone begrüsst die Mitglieder und den Schuldirektor

2. Aus dem Schulalltag

Wispol: (Wintersportlager)

Das Wintersportlager konnte durchgeführt werden, trotz der heiklen Situation mitten in den steigenden Corona-Zahlen.

Im 2. Lager gab es mehrere Ausfälle von Lehrpersonen wegen Covid.

Wispo Tage (Wintersporttage)

Die Wintersporttage konnten wie geplant durchgeführt werden.

Woche der Offenen Tür

Die Woche der Offenen Tür an der OS kann endlich wieder normal durchgeführt werden.

Am 31. Januar 2022 war die Kündigungsfrist für abgehende Lehrpersonen, welche aus verschiedenen Gründen die OS Düdingen verlassen.

Die neu zu besetzenden Stellen konnten dieses Jahr frühzeitig ausgeschrieben werden.

Die Bewerbungen sind bereits am Laufen.

Anpassung des Jahresprogrammes.

AG Arbeitsgruppe hat ihre Arbeit abgeschlossen, diese wird dem Team vorgestellt.

An der OS dürfen für das nächste Jahr iPad-Schränke angeschafft werden, damit die iPads diebstahlsicher abgeschlossen werden können. Es ist zur Zeit das einzige Schulhaus im OS Sense-Verband, welches für die Schülerinnen und Schüler keine Schliessfächer zur Verfügung hat.

Der Gemeindeverband und die Gemeinde Düdingen haben dem Antrag grünes Licht gegeben.

Aktuelle Covid-Situation

Die sich verbessernde Situation erleichtert den Alltag. Der Staatsrat zog den Empfehlungen und Lockerungen dem Bund nach. Demnach ist zB die Maskenpflicht nicht mehr obligatorisch.

Viele Lehrpersonen tragen, weil sie oft die Klasse wechseln, noch vorwiegend eine Maske.

Die OS hatte lange Zeit grosse Engpässe, um Stellvertretungen zu finden für die vielen Covid-erkrankten Lehrpersonen.

Vorstellungsgespräche der SuS

Diese sind aktuell am Laufen und die SuS sind sich am Vorbereiten.

Simulierte Vorstellungsgespräche folgen, entweder hier vor Ort oder in der jeweiligen Firma.

Frau Adank wirkt hier in der Organisation mit. Es braucht jedoch noch einen weiteren Aufruf für noch mehr Freiwillige, welche sich am 9. und 10. Mai 2022 für Vorstellungsgespräche zur Verfügung stellen.

Die Verteilung der SuS an die Bewerbungsgespräche sowie weitere detaillierte Informationen folgen Mitte März 2022.

Von den Erwachsenen, welche die Gespräche abnehmen, wird eine direkte und mündliche Rückmeldung erwartet. Diese soll die Bewerber:innen konstruktiv weiterbringen.

Der Gesprächsablauf sollte wenn möglich wie folgt ablaufen: Es findet ein ca. 20 min Gespräch statt, an welchem die Bewerber:innen sich so gut als möglich um die Stelle bemühen. Dann folgt eine ca. 10-minütige Nachbesprechung, bei dem eine möglichst ganzheitliche Rückmeldung gegeben wird (Erscheinungsbild, Kleidung, Pünktlichkeit, Sprachwahl, Mailverkehr, Kommunikation, ...)

3. Ausblick auf die nächsten Sitzungen / Rückmeldungen

Simone Grossrieder als aktuelle Präsidentin des Elternrates kündigt ihren Rücktritt als Präsidentin des Elternrates per Ende Schuljahr 21-22 an. Als frisch gewählte Grossrätin möchte sie sich auf das nächste Amt fokussieren.

Nächste Sitzung: Mittwoch 13. April 2022 (19:00 Sitzungszimmer OS)

Es wird erwünscht, dass neue Themen eingegeben werden. Der Elternrat ist offen für neue, auch unkonventionelle Ideen.

Fabienne äussert sich positiv über die Lehrerschaft, welche trotz der schwierigen Situation rund um Covid den Mut hatte, das Wintersportlager und die Wintersporttage durchzuführen.

4. Diverses

Unterricht in Französisch

Ab dem nächsten Jahr kann ein Fach in Französisch belegt werden.

Eine vollständige Immersion (zweisprachiger Unterricht) braucht viele SUS die dies auch wollen und bereitwillige Lehrperson, die auch die nötigen Kenntnisse der französischen Sprache haben.

Einschreibung zum Fach in Französisch sind bereits in Gange.

Das Modell 1 Fach in Französisch wird für das Schuljahr 2022-2023 angepasst:

Im 1. Kurs wird Musik in der Zweitsprache angeboten. Diese werden auf allen 3 Stufen Real, Sek und Progymi angeboten.

Im 2. und 3. Kurs laufen die Anpassungen gleich wie im 1. Kurs ab.

Promotionsfächer in französischer Sprache kommen seit Jahren nicht zu Stande, weil diese seitens Eltern und SUS als zu wichtig eingestuft werden, als dass sie noch in einer 2. Sprache unterrichtet werden sollen.

Sport und BG erhalten keine Veränderungen und sind wie seit vielen Jahren gleichbleibend im Angebot. Dasselbe gilt für die Fächer WHA und Musik.

Der Wochenaustausch in einer Partnerfamilie und in «CO» (OS) von Châtel-St.-Denis ergab positive Rückmeldungen.

Rückmeldungen zum Mittagessen, Situation in der Kantine der Schule:

Dies wäre das ideale Thema für das Schulparlament: Dabei können dann auch Themen wie Hygiene, Ämtli, Aufräumequipe etc. in einem Regelwerk festgehalten werden. Es könnte auch über die Anschaffung weiterer Mikrowellen diskutiert werden bzw. ein Antrag gestellt werden.

5. Austausch mit Eltern (Arbeitsgruppen)

a) Flyer «Littering»

Francis Luginbühl kümmert sich darum

Inhalt: Abmachungen wenn geräumt. Bis 10:00 h am nächsten Tag. –Alter Flyer suchen

Es wird inoffiziell, aber dennoch bis zu dreimal auf dem Rütihubel gefeiert: Nach Abschlussball, nach Finale und am letzten Schultag.

b) Abschlussball

Der Abschlussball braucht gemäss Vorschriften des Jugendamtes eine erwachsene Begleitung pro 17 Kinder

Simone Grossrieder, Carmen Stadler, Tanja Kull und Silvia Lehmann stellen sich zur Verfügung

Judit Gasser ebenfalls ev. Zusätzlich als Fotografin

Unterstützung in der Organisation

Sheila Heid, Fabienne Schweizer, welche sich zur nächsten Sitzung am Mittwoch 9. März um 15:45 Uhr treffen)

c) andere Begleitpersonen

Die Prowo (Projektwoche der OS) braucht sicher Begleitungen. Information und Daten folgen.

Die Woche in Lavaux benötigt zur Zeit keine Begleitpersonen.

d) Glace in Projektwoche

Silvia Lehmann (ev. In der Leichtathletik-Meeting) 1. Juli , statt Projektwoche.....)

Es könnten auch der 2. Kurs davon profitieren (Sponsoring des Elternabends....)

Wenn zusätzliche Hilfe benötigt wird, stellen sich zusätzlich *Tanja Kull* und *Carmen Stadler*

e) Infomail an Mitglieder und Direktion

Mit Namen alles in Satzform ab Punkt 5 dieses Protokolls.

Judit Gasser

f) div.

- EchOS: Der Elternrat findet es schade, dass so wenig Beiträge von den Schülerinnen und Schüler kommen.

- Einladungen zum Elternrat haben letztes Mal nicht funktioniert (Sekretariat...), dieses Mal jedoch schon.

- Diverse Skills : Francis Luginbühl: Lektorat Deutsch, Sheila Heid, Samuel Zbinden, Französisch mündlich.

g) Ideen für die nächsten Sitzungen und Projekte:

- Gemeindesozialarbeiter -> Rümli -> Rahmenbedingungen sollen überdacht werden.

- Vorträge wie von Herrn Jutzet der Jugendbrigade sind sehr begrüßenswert. Diese Vorträge dürften vor grossem Publikum für alle Eltern organisiert werden. Es können Synergien mit Schule&Elternhaus genutzt werden